
油尖旺區議會 

食物環境衛生委員會 

關注垃圾收費推行情況 
背景 

都市固體廢物收費（垃圾收費）將於本年 4月 1日起開始實施，政府現正加

強宣傳，但不少市民仍未掌握當中概況。 

油尖旺區有眾多舊式樓宇及「三無大廈」，而且人口多元化，開始實施垃圾

徵費後，不同的樓宇或有不同運作模式，易令人無所適從，亦擔心會出現非法棄

置廢物情況。  

查詢 

1) 當部門發現大廈有違例情況下但未能尋獲違例住戶？相關罰則會否轉嫁予法

團、物業管理公司或全體業主？

2) 油尖旺區內有不少「三無大廈」或法團未有有效運作的樓宇，這些樓宇缺乏

管理，部門有否措施跟進或協助他們使用指定垃圾袋棄置廢物？

3) 油尖旺區內有接近兩成少數族裔居住，他們只會如烏都語、孟加拉語等方言。

部門有否考慮以該社群的方言進行宣傳？

4) 部門會否監察製造商製作指定垃圾袋的質量？特別垃圾袋易穿破的話或會被

視為違法，垃圾袋的質素不能忽視。

5) 收費推行後可預期有不少問題出現，市民、大廈法團和管理公司會遇到不同

問題甚或爭拗，屆時應從何途徑作詢問或反映意見？

6) 計劃實施半年起，三無大廈劏房戶可以每月免費領取指定垃圾膠袋 20個。請

問以上住戶可以透過什麼途徑領取？

7) 現在只有公屋公營房屋三無大廈，才可以免費派指定垃圾袋半年， 局方會否

考慮將此擴展到差餉租值低於某個水位的基層有法團的私人樓宇？

建議 

部門有需要加強向市民推廣垃圾收費，如在商場街市等進行宣傳，並向大廈

法團、少數族裔等作出推廣，如在計劃開展前在社區進行簡介會，介紹計劃內容

並收集意見，助計劃更順利推行；另應有妥善方案針對「三無大廈」，免計劃實

施時出現亂象。在法例推行時亦應確保有足夠支援，如考慮設立熱線等讓市民大

眾遇問題疑難時有人可問！ 
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